

Eile mit Weile

Höher, schneller, weiter – das ist das Credo der Welt, in der wir leben. Und dieses Credo gilt in besonderem Masse im Geschäftsleben. Wenn Apple ein neues iPhone präsentiert («das beste, das wir je gebaut haben»), dann heisst das in erster Linie: grösserer Bildschirm, mehr Kameraauflösung und vor allem ein schnellerer Prozessor.

Doch Tempo allein ist noch kein Garant für Erfolg – alle, die schon einmal «Eile mit Weile» gespielt haben, wissen das.

Zudem machen Schnelldenker schneller Denkfehler, und wenn die Geschwindigkeit in unserem Leben zu gross wird, dann kommen wir uns irgendwann selber abhanden. «Wir haben viel zu wenig Musse: Zeit, in der nichts los ist. Das ist die Zeit, in der die Einsteins, die kreativen Forscher, ihre Entdeckungen machen. Der Betrieb und die Routine sind uninteressant und kontraproduktiv.» Dies sind Worte des Schweizer Schriftstellers Adolf Muschg und als erfahrener Innovationsberater pflichte ich ihm vollumfänglich bei.

Nutze deshalb die Festtage für frohes Nichtstun. Weil neue Einsichten Musse brauchen und weil es eine Weile dauert, bis wir es ohne Eile aushalten. Da wo nichts los ist, wo die Ruhe einkehrt, da ist Platz für Neues: Ein idealer Ort, um klarer zu sehen. Wie sagt ein altes chinesisches Sprichwort: Nur in einem ruhigen Teich spiegelt sich das Licht der Sterne...

Ich wünsche dir eine Extraportion Musse und damit beste Voraussetzungen für viele Innovationen im neuen Jahr!

Festtägliche Grüsse

Roland Haas

P.S. Das [Innovation Project Canvas](#) hilft dir, wenn Ideen nicht einfach Ideen bleiben sollen. Dazu braucht es weniger als einem Tag Zeit und ein einziges grosses Blatt. Wer weiss: Vielleicht wäre das ein prima Weihnachtsgeschenk für deine Firma!

